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○ 協 議 案 件 

普天間飛行場所属機による部品の遺失について 



基地関係特別委員会 会議録（要旨） 

令和５年３月 22 日（水） 

 

○平安座武志委員長 ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午後４時 30 分） 

 

【協議事項】 

普天間飛行場所属機による部品の遺失について 

  

○平安座武志委員長 本件については、桃原功委員より委員会の招集依頼があった。

桃原功委員より経緯について説明願いたい。 

〇桃原功委員 先日報道であったように、３月 16 日普天間飛行場所属機のＡＨ－１

の部品が遺失していたことが判明した。部品がどこで落下したのかは現在不明とのこ

とだが、普天間飛行場は、市街地のど真ん中にあることもあり、整備不良による落下

物は大事故につながる可能性もある。これについて抗議すべきと考え、招集をお願い

したものである。 

〇平安座武志委員長 本件について状況を確認するため、基地政策部の出席を求めた

いが御異議ないか。 

      （「異議なし」という者あり） 

〇平安座武志委員長 御異議ないのでそのように進めてまいりたい。 

 

○平安座武志委員長 休憩いたします。（休憩時刻 午後４時 34 分） 

○平安座武志委員長 再開いたします。（休憩時刻 午後４時 35 分） 

 

○平安座武志委員長 では、当局より本件について状況の説明を願いたい。基地政策

部次長。 

      （基地政策部より状況の説明） 

○平安座武志委員長 質疑があれば挙手にてお願いしたい。桃原功委員。 

〇桃原功委員 当市へは防衛局からの報告があったとのことだが、それについて詳細

を伺いたい。 

〇基地政策部次長 本市へは沖縄防衛局より３月 16 日の午後７時頃に報告があった。

内容については、報道された内容以上のものの報告はなかった。 

〇桃原功委員 15 日の飛行後、16 日正午に判明したということだが確認が遅いので

はないかと考える。また、報告が 16 日の午後７時というのも遺失が確認されてから７



時間も経過している。なくなった部品の詳細について、どのような機能なのか、どこ

に装着されている部品なのか等について伺いたい。 

〇基地政策部次長 チャージ・アクティベート・デバイスという部品で、火薬が含ま

れているとされるが、どこに装着されていたのか等の詳細については確認したい。 

〇プリティ宮城ちえ委員 米側から防衛局へ連絡があったとのことだが、どのような

経緯で、どのような内容であったのか確認したい。そして、それが英語での連絡であ

ったならその原文を確認できないか。 

〇基地政策部次長 沖縄防衛局へ確認いたしたい。 

〇プリティ宮城ちえ委員 当該機体の詳細な飛行経路を伺いたい。 

〇基地政策部次長 報告によれば、当日の飛行経路は本島南部周辺で大半が海上であ

ったとのことだが、これについても確認いたしたい。 

〇伊佐文貴委員 部品は基地外に落下させたのかどうかは判明しているのか。 

〇基地政策部次長 それについては不明とされている。あくまで帰着後翌日正午頃の

点検時に遺失が確認されたということである。 

〇伊佐文貴委員 落下ではなく、基地内で遺失した可能性もあるという認識でよいか。 

〇基地政策部次長 現時点では、遺失したのが基地外か基地内なのか、また、落下さ

せたかどうかも含めて不明である。 

〇山城康弘委員 米軍は飛行前の点検を行っているのか。また、当該部品は 15 日の

飛行後、16 日の整備時に遺失が確認されたとのことだが、飛行前には装着されていた

かどうかは確認できているのか。 

〇基地政策部次長 それについては不明のため、確認いたしたい。 

〇桃原功委員 今回の普天間飛行場所属とされるＡＨ－１ヘリはどれくらいの使用

年数の機体なのか。あと、分かるのであれば、他の基地の機体はどれくらいの使用年

数なのかを確認したい。 

〇基地政策部次長 確認いたしたい。 

○平安座武志委員長 質疑も尽きたようであるので、当局は退席願いたい。 

 

○平安座武志委員長 休憩いたします。（休憩時刻 午後４時 58 分） 

○平安座武志委員長 再開いたします。（休憩時刻 午後５時 00 分） 

 

○平安座武志委員長 本件について、取り扱っていくかどうかについて各会派の意見

を伺いたい。伊佐文貴委員。 

〇伊佐文貴委員 本日の当局への質疑で防衛局等へ確認をしてもらう事項もあるた

め、それを確認してから会派でも検討したいので、会派持ち帰りとさせてもらいたい。 



○平安座武志委員長 会派持ち帰りという意見が出たが、そのように進めてよろしい

か。桃原功委員。 

〇桃原功委員 早めに抗議するのが望ましいため、早めに協議を行いたい。そこで、

次回の日程はいつにするかを確認したい。 

 

○平安座武志委員長 休憩いたします。（休憩時刻 午後４時 58 分） 

○平安座武志委員長 再開いたします。（休憩時刻 午後５時 00 分） 

 

〇平安座武志委員長 ただいまお諮りしたように、基地政策部の確認事項が報告され

てからの協議としたいことから、それが報告され次第、次回日程については事務局か

ら連絡することとし、本件は会派持ち帰り検討としたい。それに御異議ないか。 

（「異議なし」という者あり。） 

○平安座武志委員長 御異議ないのでそのように進めてまいりたい。 

【協議結果】 

 本件を取り扱うかどうかについては、会派持ち帰り検討とし、次回日程については、

確認事項が報告されてから、事務局より通知する。 

 

○平安座武志 委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午後５時 11 分） 

 


